



Pilzpädagogik - Idee des Monats **Mai 2013**

Jugendarbeit im Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde

Durch Zufall erfuhr ich während des diesjährigen Pilzsachverständigentreffens ins Bad Dürkheim, dass der Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde (VSVP) Beauftragte für Jugendarbeit hat. Mir war es bekannt, dass es diese Funktion in dem Verband bis vor wenigen Jahren noch nicht gab. Dies hat mich neugierig gemacht und ich habe mich auf der Seite des VSVP informiert.

Auf der Seite der VSVP kann man erfahren, dass Fränzi und Claus Maler die neuen Ansprechpartner für Jugendarbeit sind. Sie wurden 2012 auf der Delegiertenversammlung des Verbandes gewählt. Beeindruckt bin ich davon, dass die beiden bereits ein umfangreiches Konzept für Jugendarbeit der Schweizer Pilzvereine ausgearbeitet haben, das auf der Homepage zum Download zur Verfügung steht.

Der VSVP ist die Dachorganisation der Vereine für Pilzkunde der Schweiz sowie der Vereinigung der amtlichen Pilzkontrollorgane VAPKO (der VSVP vereint heute ca. 20000 Personen und über 100 Vereine). Er unterscheidet sich also in seiner Vereinsstruktur von der DGfM, die laut Satzung eine Interessensvertretung aller mykologisch Interessierten ist.

Auf diesem Hintergrund ist das Anliegen von Fränzi und Claus Maler zu verstehen, die sich in ihrem Konzept direkt an die Schweizerischen Pilzvereine wenden und ihnen hierbei viele Hinweise und Hilfen für die Durchführung von pilzkundlichen Veranstaltungen für Kinder und Jugendliche geben. Interessant ist es, dass neben pädagogischen Fragenstellungen auch Gesundheitsfragen und Juristisches angesprochen werden. Außerdem wird eine Checkliste in Form einer Exceltabelle zur Planung und Durchführung von Veranstaltungen zur Verfügung gestellt.

Da ich das Konzept für sehr gelungen halte und ich der Meinung bin, dass es auch für die Arbeit der Vereine in Deutschland, aber auch für Einzelpersonen hilfreich sein kann, möchte ich an dieser Stelle darauf hinweisen und Sie einladen, es sich anzuschauen.

Hier nun der Link: <http://www.vsvp.com/deu/konzept-jugendarbeit/index.html>

Gutes Gelingen bei der Planung von Veranstaltungen für Kinder und Jugendliche wünscht
Heike Braun-Furtwängler